



Bezirksausschuss 12
Schwabing-Freimann

Platzgestaltung für den Parzivalplatz entwickeln

Antrag zum Plenum am 27.04.2021:

Für die Platzgestaltung soll - nach dem Vorbild des Wedekind-, Arthur-Kutscher- und Nicolaiplatzes - auf Initiative des BA ein Landschaftsarchitekt mit einem Entwurf beauftragt werden.

Begründung

Aktuell ist der Bereich Parzivalplatz ungestaltet und von isolierten Grünflächen und den Wegeführungen inmitten einer versiegelten Verkehrsflächen finden sich stattdessen unmotivierte grünliche "Inseln". Eine Aufenthaltsqualität ist nicht zu erkennen. Der neu gestaltete Platz bildet den östlichen Eingang zum Klinikquartier (Tempo 30) und sollte über eine attraktive Platzgestaltung mit eigener Aufenthaltsqualität dem gründerzeitlichen Ambiente des Quartiers gerecht werden.

Die Überplanung sollte darauf Bezug nehmen, dass

- mit der Fortführung der Tram zum Scheidplatz ein neuer Tramhalt entstehen wird/kann und der Raum von der neuen Tramlinie gequert wird.
- Anwohner eine klare Radwegführung, eine angemessene Regelung der Park- und Halteflächen, mehr Grün und Anwohner-Hochbeete etc. fordern;
- der Platz ein städtebauliches Gegenüber zum jenseits der Leopoldstraße liegenden „Platz“ vor dem Hotel Andaz ausbildet, der entgegen den ersten Präsentationen für das Schwabinger Tor keine Ungestalt von TG-Ein- und Ausfahrten, sondern ein Pendant zum Gegenüber hätte werden sollen;
- eine möglichst große Grünfläche entsteht;
- eine sichtbare Einheit, wenigstens ein Bezug zum Pendant gegenüber, als der unmittelbaren Nachbarschaft, hergestellt wird. Diese wird derzeit durch Leopoldstraße schmerzhaft zerschnitten, anstatt Verbindungen und Übergänge, gestalterisch wie verkehrlich, herzustellen.

Die insulare Isolation des Quartiers „Schwabinger Tor“ könnte so vielleicht aufgelöst werden.

Für die Fraktion die Grünen im BA 12
Ekkehard Pascoe
Den 12.04.2021